

LE RÉVEIL DU NORD

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

100, rue de Paris. — Téléphone 471.56 et 471.57

43, Boul. Haussmann, PARIS (9^e)

A propos de l'entrée des troupes allemandes en Bulgarie

Les Puissances d'ordre sur leurs gardes

Sous le titre « Au moment opportun », le « Brussels Zeitung » écrit sur l'adhésion de la Bulgarie au Pacte tripartite Berlin-Rome-Tokyo, et sur l'entrée des troupes allemandes à Sofia :

La Bulgarie fixe son destin
L'Angleterre est à nouveau mise en place.

Sa tentative d'utiliser la Grèce, comme tête de pont, pour porter l'attaque contre le Reich, par la « porte de derrière » de la Bulgarie, a été décelée à temps par l'Allemagne, pour pouvoir prendre en temps opportun, avec la profondeur connue, les contre-mesures nécessaires.

Les troupes allemandes sont entrées en Bulgarie. La population bulgare a été libérée d'une tension, dans laquelle elle avait été plongée, par les remarques provocantes et claires de l'ambassadeur britannique RENDELL.



Le général Todost DASRALOV, Ministre de la Guerre de Bulgarie. (Ph. Siphon).

La joie sur l'adhésion officielle de la Bulgarie aux puissances de l'Axe, ressassait encore dans tout le pays lorsque le président du Conseil FILOFF a annoncé sous les « honneurs » des députés à la Chambre, que le gouvernement bulgare avait accepté l'entrée des troupes allemandes.

Partout les drapeaux flottaient et l'atmosphère de la Chambre se répandait sur les masses du peuple, qui acclamaient les soldats allemands arrivant pour exprimer leur satisfaction qu'on soit enfin assuré contre les agissements des agents britanniques devenus ces derniers jours, toujours plus fréquents.

Ces derniers jours, l'ambassadeur d'Angleterre avait encore, tout comme CHURCHILL dans son dernier discours, adressé des menaces insolentes à la Bulgarie. Il menaçait ouvertement de guerre si, des « événements humiliants », pour lui, devaient intervenir.

Par « événements humiliants », l'Angleterre comprend tout ce qui est entrepris pour la consolidation des conditions européennes et pour la préparation d'une paix durable.

Les événements humiliants sont tous les refus aux vœux de Londres, d'entrer en guerre pour l'Angleterre.

Les événements humiliants étaient naturellement ceux de samedi, à Vienne, par lesquels la Bulgarie annonça qu'elle pouvait fixer elle-même son destin, qu'elle voulait appartenir à l'Europe et qu'elle rejetait toute tutelle du côté britannique.

Vains efforts britanniques
La Roumanie, comme la Bulgarie, qui toutes deux sont aujourd'hui

EN ROUMANIE

Le Général Antonescu PLEBISCITÉ

Les résultats connus lui assurent une majorité écrasante



Le général ANTONESCU (Ph. Siphon).

Bucarest, 3. — Tous les journaux du lundi soir commentent longuement les résultats du référendum populaire. Les chiffres officiels qui avaient déjà été publiés par les éditions du matin, ont été confirmés au cours de la journée par un communiqué officiel ; celui-ci annonce que le 2 mars on a enregistré 1.163.093 voix pour et 1.513 voix contre Antonescu. Ainsi le pourcentage de votes favorables s'élève à 99,9.

(Lire la suite en deuxième page)

APRÈS L'ADHÉSION DE LA BULGARIE AU PACTE TRIPARTITE

« Nouvelle victoire non sanglante de l'Axe »

TELLE EST L'OPINION EXPRIMÉE PAR LE GRAND JOURNAL AMÉRICAIN « NEW-YORK TIMES »

Manifestations d'enthousiasme des Bulgares à l'endroit des troupes du Reich, fleuries par les habitants de nombreuses localités

UN TÉLÉGRAMME DU ROI BORIS AU FUHRER

Berlin, 3. — Le roi Boris a envoyé le télégramme suivant au Fuhrer :

Sofia, 3. — Les troupes allemandes qui ont fait leur entrée en Bulgarie ont été partout l'objet de manifestations d'enthousiasme de la part de la population. En de nombreuses localités, les habitants ont fleuri les soldats et leur ont fait des présents. Les autorités des villes et communes bulgares se sont signalées par une cordialité particulière. A Sofia, une compagnie d'élite a rendu les honneurs au commandant des troupes allemandes.

L'Angleterre battue sur le terrain diplomatique

New-York, 3. — L'adhésion de la Bulgarie au Pacte des Trois Puissances, ainsi que l'entrée des troupes allemandes en Bulgarie, occupent la première place des journaux américains. Le « New-York Times » parle d'une nouvelle victoire non sanglante de l'Axe. « Il est évident, écrit ce journal, que l'Angleterre est complètement battue sur le terrain diplomatique ».

Le « New-York Times » voit la

LA GUERRE AERIENNE ET NAVALE

Les bombardiers du Reich ont coulé deux vapeurs anglais et endommagé un troisième

Berlin, 3. — L'agence D.N.B. apprend : Outre les quatre cargos coulés dont il a déjà été fait mention, deux vapeurs britanniques, jaugeant respectivement 10.000 et 1.000 tonnes, ont été coulés dans le courant de la journée du dimanche par des bombardiers allemands à environ 300 kilomètres à l'Ouest des Hébrides. Un troisième cargo a été gravement endommagé ; il s'agit d'un vapeur de 6.000 tonnes qui, après avoir été touché par plusieurs bombes, a donné immédiatement de la bande. Il est improbable qu'il puisse encore atteindre la côte, distante de 300 kilo-

DEUX PORTS ANGLAIS BOMBARDÉS

Berlin, 3. — Etant donné les constantes atmosphériques défavorables, l'activité des avions de combat allemands, au cours de la nuit du 2 au 3 mars, s'est bornée à des attaques isolées contre les îles britanniques et notamment contre deux ports de la côte méridionale. En 24 heures, l'ennemi a perdu quatre appareils. Comme déjà annoncé, deux bombardiers britanniques ont été abattus en vue des côtes de la Manche. Deux chasseurs ont été détruits en combat aérien dont l'un au-dessus de l'île de Malte, près de l'aérodrome de Hal-Far. La perte d'un troisième chasseur est probable.

UNE VILLE DE L'ANGLETERRE DU SUD-OUEST VIOLEMMENT ATTAQUÉE

Amsterdam, 3. — D'après la B. B. C. l'aviation allemande a bombardé hier soir avec une violence peu commune, une ville du Sud-Ouest de l'Angleterre.

DES AVIONS ALLEMANDS BOMBARDENT LE PAYS DE GALLES

Berlin, 4. — L'agence D.N.B. apprend qu'au cours de la soirée du 3 mars des avions de combat allemands n'ont pas seulement attaqué des objectifs dans le Pays de Galles, mais également des objectifs militaires importants à la côte orientale du Nord de l'Angleterre. Les détails manquent encore concernant les résultats de ces attaques qui sont encore en cours.

VITESSE AUTOMOBILE

TOURISME : 40 Km. dans les agglomérations
80 Km. hors des agglomérations
CAMIONS ET AUTOBUS :
40 Km. dans les agglomérations
60 Km. hors des agglomérations

Ce sont des chiffres maxima. Il importe, cependant, de tenir compte du trafic routier, carrefours et autres, pour régler sa vitesse sous le signe de la plus grande prudence.

Ainsi que nous l'avons annoncé, la BANQUE DE FRANCE va émettre des nouveaux billets de 500 FRANCS. Voici le verso de ce nouveau billet. (Ph. Siphon).

L'AMIRAL DARLAN va rencontrer M. PIERRE LAVAL à Paris

Paris, 3. — L'Amiral Darlan arrivera mardi à Paris, où il aura de nouveaux pourparlers. L'ambassadeur M. de Brinon, qui représente le Gouvernement français en territoire occupé, offrira un dîner auquel assisteront l'Amiral Darlan et M. Laval.

LES HEURES DE FERMETURE DES ETABLISSEMENTS

Bruxelles, 3. — Le commandant militaire pour la Belgique et le Nord de la France a fixé les heures de fermeture des établissements commerciaux, à partir du 1^{er} mars 1941 :

Pour les villes de plus de 100.000 habitants : 24 heures.
Pour les localités de moins de 100.000 habitants : 23 h.
En outre, la circulation de la population devra cesser à 0 h. 30 pour les villes de plus de 100.000 habitants et à 23 h. 30 pour les localités de moins de 100.000 habitants.

Volontaires de guerre en Italie

20.000 étudiants italiens veulent servir comme volontaires dans l'armée italienne.

Les étudiants de la classe 1921, 17.000 jeunes hommes, au total, qui ont déjà été incorporés, se sont eux aussi engagés volontairement.

La catastrophe de Santander



Une vue des ruines causées par l'incendie de SANTANDER, qui a mis 30.000 habitants sans abri. En arrière-plan, le port. (Ph. Graphopresse).

Un navire anglais coulé à l'ouest des Hébrides

Le communiqué allemand

Berlin, 3. — Le Grand Quartier Général allemand communique : Ainsi que nous l'avons déjà annoncé par émission spéciale, des formations appartenant à l'armée allemande sont entrées en Bulgarie, par mesure de protection contre les mesures anglaises prises en Europe du sud-est. Tout ceci se passe avec l'assentiment du gouvernement royal de Bulgarie. L'arrivée des troupes allemandes, qui a lieu depuis le 2 mars, est saluée avec enthousiasme par le peuple bulgare.

Un de nos sous-marins a coulé un pétrolier anglais de 9.000 tonnes.

Malgré le mauvais temps, notre aviation a effectué des vols de reconnaissance au-dessus de la Grande-Bretagne, des îles Shetland et de la mer. Le 2 mars elle a coulé, devant le canal Saint-Georges, un navire de commerce de 2.000 tonnes et en a gravement endommagé un autre. Elle a également touché en plein but des baraquements faisant partie de concentrations de troupes.

Des avions de combat à grand rayon d'action ont envoyé par le fond, à l'ouest des Hébrides, un navire marchand de 10.000 tonnes et en ont sérieusement endommagé un autre.

Durant la nuit passée, des avions isolés ont attaqué des objectifs militaires importants de Londres, ainsi que les installations de deux ports.

En Afrique du nord, des attaques couronnées de succès se sont dirigées contre les installations maritimes de Tobrouk ainsi que sur des concentrations de troupes, des colonnes de camions et des positions près de Agadavia. Lors d'un combat aérien au-dessus de Malte, nous avons abattu un chasseur ennemi.

Des tentatives ennemies d'attaquer des navires de commerce allemands en mer du Nord ont échoué, grâce à la vive défense des navires de protection. Un des avions assaillants fut abattu par l'artillerie de la marine de guerre.

(LIRE EN DEUXIEME PAGE LE COMMUNIQUE ITALIEN).

LES TERRIBLES MÉPRISES DE MAI 1940

PRIS POUR UN ESPION un jeune homme de 18 ans est fusillé à Busigny

Plus tard, son père retrouve le corps dissimulé sous des sacs dans un hangar

Mai 1940 !... Quels tristes souvenirs nous rappelle cette funeste date et combien fut-elle tragique pour certaines familles.

A Busigny, M. Louis Coet, 45 ans, hôtelier, pleure son fils âgé de 18 ans, qui fut victime d'une terrible méprise.

Une plainte
Ces jours derniers, M. Louis Coet saisisait la gendarmerie de Busigny pour établir les circonstances dans lesquelles son fils Pierre avait trouvé la mort.

Deux versions sont données par les témoins du moment. Une chose est certaine, c'est que le jeune homme fut pris pour un espion par les autorités militaires françaises.

Les déclarations de M. Coet
Le 18 mai, Pierre Coet partit en compagnie de son camarade Maurice Leblon, de Marez, pour gagner Péronne ou Amiens, mais ils ne purent passer et bientôt le jeune homme rentra au logis paternel.

La famille Coet s'étant réfugiée à Elincourt, c'est là que revint Pierre, le 19 mai.

Après déjeuner, il décida de se rendre à Busigny pour voir en quel état se trouvait leur hôtel.

(Lire la suite en deuxième page)

Un homme a été tué d'une balle dans la tête près d'Armentières

Le lundi 27 mai, vers 16 h., un civil a été abattu d'une balle dans la tête. Il reposait sur le bas côté de la chaussée, rue de la Lys, à Pont-de-Nieppe, et à 100 mètres environ de la ferme Poissonnier. Il s'agissait d'un inconnu sans pièces d'identité. Il était misérablement vêtu et avait la face d'un pauvre hère âgé de plus de 40 ans.

On a dit qu'il avait été considéré comme un espion et qu'il avait été tué par des soldats en raison de ses responsabilités satisfaisantes.

C'était l'époque du pillage, et beaucoup de pauvres diables en avaient profité pour dévaliser les épiceries et marchands de vins. Certains, excités ainsi par la boisson, repoussaient l'importance qu'il y avait à l'interrogatoire. Ajoutons que le pauvre hère fut enterré au cimetière de Nieppe quelques jours plus tard.

EN LYBIE, PRISE D'UN CHAR D'ASSAUT BRITANNIQUE PAR LES ALLEMANDS

Berlin, 4. — L'agence D.N.B. apprend qu'un char d'assaut allemand, partie en reconnaissance, est entré en contact dans la région côtière de la Libye, avec des forces ennemies. Au cours de l'action qui s'en est suivie, il a encore été fait des prisonniers et la patrouille allemande s'est emparée d'un char d'assaut anglais.

Une revue de troupes à Tripoli

Tripoli, 3. — Le commandant en chef des forces italiennes en Libye a passé en revue, en présence du chef de l'Etat-Major général du Haut Commandement en Afrique du Nord et du commandant du Corps allemand en Afrique, les contingents de troupes allemandes arrivés récemment en Libye.

La revue qui s'est déroulée en présence d'une foule enthousiaste, a prouvé non seulement la valeur militaire des troupes italiennes, mais a confirmé, une fois de plus, la solidarité qui unit plus que jamais le peuple et l'armée prête à entrer dans la prochaine phase de la guerre.

Les obsèques d'Alphonse XIII ont eu lieu à Rome

Rome, 3. — Les obsèques d'Alphonse XIII ont eu lieu ce matin, à Rome. Porté à bras par les fils du Souverain et de personnalités espagnoles et italiennes, le cercueil quitta le « Grand Hôtel » où Alphonse XIII résidait. Les souverains et les princes royaux d'Italie ont assisté à la messe de Requiem ; la bénédiction fut lue à l'église de St-Marie des Anges. Une foule recueillie et émue se pressait dans les rues où passait le cortège funéraire. Un corbillard, tiré par huit chevaux et escorté de trois berlines se dirigea de la place de l'Exèdre vers St-Marie de Montserrat. L'église nationale des Espagnols à Rome. La dépouille mortelle du Souverain y sera provisoirement inhumée, en attendant d'être transportée dans les caveaux de l'Escorial où reposent tous les rois d'Espagne.

Un navire allemand a forcé le « blocus » britannique

Rio-de-Janeiro, 3. — La presse locale publie en manchette la nouvelle de l'arrivée du vapeur allemand « Lech » (3.300 tonnes), qui avait été hors de contrôle et provisoirement des produits pharmaceutiques. Le navire a accompli son voyage sans incident. A cet égard, les journaux soulignent la faiblesse et l'inefficacité du blocus anglais.